



**LAS RAZONES SON OBIAS: LUISA ALCALDE**

## Morena expulsa al Comandante H

POR XIMENA MEJÍA

Hernán Bermúdez, exsecretario de Seguridad en Tabasco señalado de encabezar el grupo criminal La Barredora, fue expulsado de Morena.

Luisa María Alcalde, líder nacional del partido, afirmó que la decisión se tomó "por obvias razones".

"La Comisión Nacional de Honestidad y Justicia tiene facultades para distintas cosas, desde suspender derechos hasta llegar a una expulsión del partido, como lo hizo ya en el caso de Hernán Bermúdez, por ejemplo", dijo en una gira por Tabasco.

Bermúdez, a quien documentos de inteligencia

militar nombran como *El Comandante H*, está preso en el penal del Altiplano luego de ser capturado en Paraguay el 12 de septiembre. Se afilió a Morena en 2023, pero el pasado 17 de julio, luego de que se documentaran sus vínculos criminales, Morena le abrió un proceso sancionador.

PRIMERA | PÁGINA 4

**"POR OBIAS RAZONES"**

# Hernán Bermúdez, echado de Morena

POR XIMENA MEJÍA  
 lizett.mejia@glm.com.mx

La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, informó que, "por obvias razones", el partido ya expulsó al líder de La Barredora, Hernán Bermúdez, alias *El Comandante H*, quien fue secretario de Seguridad en Tabasco, cuando el senador de Morena Adán Augusto López fue gobernador.

"Bueno, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia tiene facultades para distintas cosas, desde suspender derechos hasta llegar a una expulsión del partido, como lo hizo ya en el caso de Hernán Bermúdez, por ejemplo", expresó en su gira

**EL COMITÉ DE HONESTIDAD tardó poco más de medio año en confirmar la expulsión de *El Comandante H*, señalado como líder del grupo criminal La Barredora**



Foto: Especial

En su gira por Tabasco, la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, afirmó que en el partido no cabe la impunidad.

### SUS HUELLAS



Bermúdez encabeza el grupo criminal ligado con el CJNG.



Fue detenido en Paraguay, país que lo expulsó por ingresar de forma irregular.



Fue ingresado al penal de máxima seguridad de El Altiplano, en el Edomex.



por Tabasco.

El pasado 17 de julio, la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia acordó abrir un procedimiento sancionador de oficio.

Como pruebas en contra del exsecretario se presentaron notas periodísticas, oficios y declaraciones del Gabinete de Seguridad sobre los actos delictivos de Hernán Bermúdez, por lo que se aplicó una "suspensión provisional".

La líder morenista fue cuestionada también sobre la situación del senador Adán Augusto López. Alcalde Luján evitó las preguntas y afirmó que en Morena no existe la impunidad ni la complicidad, por lo que no se protege ni solapa a nadie.

La presidenta de Morena sostuvo que si Bermúdez

está en la cárcel "es gracias a los gobiernos morenistas".

Descartó que este caso pueda ser comparado con el del exsecretario de Seguridad Genaro García Luna.

Alcalde reprochó que se intente comparar el caso de Tabasco con la actuación de Genaro García Luna.

Señaló que no hay, hasta el momento, ninguna investigación en Morena en contra de Adán Augusto López.

"Eso no es una decisión que me compete a mí, eso lo tienen que definir los senadores y las senadoras. Ellos tienen autonomía para definir quiénes son los coordinadores. Lo mismo que los diputados deciden quién es su coordinador, los senadores. Está en el ámbito de sus



**HERNÁN BERMÚDEZ**  
Líder de La Barredora

competencias y nosotros respetamos esa decisión", comentó.

*El Comandante H* se encuentra preso en el penal de El Altiplano, en el Estado de México.

El pasado martes, el Fiscal General de la República, Alejandro Gertz, afirmó

que están a la espera de que se desahogue la audiencia intermedia del caso del exsecretario de seguridad de Tabasco para tener más elementos para el juicio en contra del líder de La Barredora.

"Esta persona (Bermúdez) se negó a declarar ante la autoridad local. Nosotros vamos a tener que esperar a que vaya a la audiencia intermedia, donde va a tener que, su propia defensa, si él no habla su propia defensa, va a establecer todas las respuestas a todas las imputaciones que se hicieron y eso nos va a permitir en materia federal fortalecer nuestro proyecto de carácter federal. Yo creo que va por muy buen camino", expuso el fiscal.

— Con información de Arturo Páramo